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香港文匯報訊（記者 鄭治祖、聶曉輝）反

對派聯署要求立法會討論引用《立法會（權力

及特權）條例》，調查發放免費電視牌照的風

波，香港電視網絡主席王維基則決定提出司法

覆核。特首梁振英昨日強調，特區政府必須奉

行一貫的行會保密制，當局已準備好面對法律

挑戰，並會在法庭上向法院陳述特區政府的理

據。律政司司長袁國強也強調，行政會議一直

採用保密原則，貿然違反不利香港長遠發展和

政府施政，希望立法會能以其他方法處理，避

免產生法律問題。

梁：全世界內閣保密運作

梁振英昨日在回應有要求公開行會文件時指出，特區
政府必須堅守行會保密制，而保密制亦是行會運作中的
一個最重要制度，「行會很多時被形容為世界各地政府
內閣，其實行會工作性質亦是類似。世界各地內閣開會
均完全保密，議程、會議內容、出席者發言內容、發言
傾向或是立場亦是保密，全世界各地政府的內閣運作都
是這樣的」。

他續說，由於申請者向政府提交了其投資計劃等商業
秘密，包括財政情況，因此政府有另外一重的保密考
慮。他直言，政府不想就電視發牌打官司，但過去已經
有現時持牌人提出訴訟，亦於法院打過官司，政府對打
官司是有充分準備，也說明了政府在整個過程中是跟足
法律，並參考了律政司的法律意見，以及聘用外國御用
大律師為政府提供意見，「我們完全符合制度、法律和
程序公義、程序正當性要求」。

袁：破壞保密制影響深遠

袁國強昨日在一個公開場合被問及有關問題時強調，
特區政府一直沿用行會保密原則，其背後概念有實際用
處，若貿然不遵守這保密機制，對發牌事件固然有影
響，長遠而言亦不利香港整體發展和政府運作，故應以
其他方法處理發牌事件，希望不會出現以權力及特權法
介入事件的情形，避免產生一定的法律問題。

他續說，有關事情所涉法律問題並不簡單，即使並
非要求公開行會 的討論細節，是否就不違反保密原
則，仍要視乎實際情況，現階段難以評論，又表示尊
重任何市民提出法律行動的權利，當局會依照香港法
律制度處理。

譚耀宗：特首解答釋眾疑

民建聯主席譚耀宗指出，行政長官梁振英昨日的解釋
可以幫助公眾了解政府及行政會議的決定，是有所依據
的，並強調倘要求公開行會文件並不適合，因行政會議
的運作是集體負責，有保密原則，該運作模式亦已長時
間實行，「我們認為是有需要保留，若將這衝破，我想
以後行政會議與立法會就沒有分別」。

行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀指出，市民需要
時間消化梁振英昨日就事件的解釋，並坦言政府在處理
今次事件上十分為難，因為難以隨意改變決定，且由於
事件已進入司法程序，當局無可能交代具體不發牌的原
因，或就事件細節作出評論，但相信政府會在法院審理
有關的司法覆核事件時解釋發牌與否的理據。

不過，立法會資訊科技界議員莫乃光堅稱，發牌過程
不符合程序公義，故他日內會向立法會秘書處提出引用
特權法，要求政府公開文件，又認為政府可以與3個免
費電視牌申請者商討，在遮蓋部分資料下公開有關文
件。自由黨黨魁田北俊稱，該黨不接受梁振英的解釋，
又提出立法會各建制黨派今日下午開會，討論是否聯署
去信政府，要求重新考慮發牌給香港電視網絡。新民黨

副主席田北辰則認為，梁振英濫用行會保密，「因為即
使行會有很多細節不能公開，但決定一個政策，不可能
沒有解釋。」

特首：做好應訴準備 庭上將陳理據

袁國強：衝擊保密制損害香港

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）商務及經濟發展局局
長蘇錦樑昨日回應發牌事件時重申，當局審批牌照時，
是根據法律框架及通訊局發出的《本地免費電視節目服
務牌照申請指南》，再考慮整體市場的持續發展。他表
示，行政長官會同行政會議曾清晰地向3個申請者披露
有關評核標準，包括他們的財政能力、節目投放、節目
策略及技術水平，有關準則非常清楚，也有充分時間讓
有關申請者作出申述，過程符合程序公義。

蘇錦樑昨日在一公開活動後重申，特首會同行政會
議考慮所有因素後，決定用循序漸進的方式處理今次3
項申請，並清晰地向3個申請者披露有關評核標準，包
括他們的財政能力、節目投放、節目策略及技術水
平，「這些準則是非常清楚，也有充分時間讓有關申

請者作出申述，整個過程絕不草率，亦非常謹慎，且
屬公平公正」。

談數百被裁員工 幾度哽咽

他強調，程序公義是當局處理申請中非常重要的一個
環節，亦花了不少時間處理；現有2間持牌機構以及新
的3間申請機構都作出了多次申述，準則非常之清晰。

蘇錦樑又指，行會資料，包括顧問的分析，是經過
有關機構提供商業的敏感資料下進行的分析，故不可
披露，亦顧及有關資料所涉的商業秘密。

被問及數百名港視員工被裁，蘇錦樑幾度哽咽地
說：「任何人都不想見到一個決定影響到其他人的工
作，我亦受到他們的積極感動。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有個別傳媒早前引述
聲稱為提交行政會議討論的政府內部文件，闡述免費
電視發牌決策內容。數十名「愛港之聲」成員昨日下
午到北角廉署總部，促請廉署徹查有關文件來源，以
及香港電視網絡主席王維基聲稱曾獲政府邀請申請免
費電視牌照，是否涉及利益輸送。「愛港之聲」召集
人高達斌強調，政府內部文件外洩事件，已經激發港

人關注，倘文件屬實則有人違反行會保密協議，相反
就是傳媒錯誤報道，認為廉署必須徹查事件。

徹查脅迫政府及私相授受

約20名「愛港之聲」成員昨日到北角廉署總部作兩大
投訴。高達斌指出，政府已經先後多次解釋不能公開文
件的考慮，但有人卻不斷要求政府披露，質疑此種脅迫

違反了法律精神，「或許政府有難言之隱，但卻被上綱
上線演繹成政治打壓，當中遊行市民更被『反中亂港』
分子利用，希望大家同舟共濟，信任及支持政府，並給
予政府空間施政，免得被有心人乘虛而入」。

他續說，很多市民都關注到政府文件外洩，倘若文
件屬實則違反行會保密協議，必須撤查背後有否涉及
利益輸送；倘若證實文件只實虛構，《明報》及有線
電視則作錯誤報道。同時，考慮到王維基多次對外聲
稱，曾獲政府邀請申請免費電視牌照，並在未有「十
拿九穩」把握下已作大規模投資，難免令人懷疑背後
存有私相授受，要求廉署徹查是官員所為。

香 港 文 匯 報 訊

（記者 羅繼盛）新免
費電視牌照結果公
布一周後，不獲續
牌的香港電視網絡
主席王維基宣布，
決定申請司法覆核
爭取牌照，相信勝

訴機會相當高。他在會上又透露更多申請牌照的細
節，包括間接披露是由一名女官員致電邀請他申牌，
而政府於今年5月14日致函時，已提出考慮不會同時發
放3張牌照。

自信勝訴機會相當高

王維基於昨午召開記者會，宣布決定申請司法覆
核，循法律途徑繼續爭取牌照。他稱已得到有力的法
律意見，相信勝訴機會相當高，現時需約2周至3周準
備文件。王維基又形容，特首梁振英的回應如「火上
加油」，對解決事件並無幫助，感到非常遺憾和失望。

對於梁振英稱發牌制度和政策並非「來者不拒」，王

維基回應指，早於1998年訂立的開放廣播市場政策就
是「來者不拒」，訂明無發牌上限，任何符合法定要求
的申請機構，都應該獲發牌照。而廣管局於2011年已
確認3家申牌機構已符合所有法定要求，理應無分先後
地全部獲發牌照。

港視評分從未「包尾」

王維基又指，政府曾於今年5月14日致函提出考慮不
會同時發放3張牌照，要求申請者於6月4日前作出申
述，又表明申請者不能修改申請及建議書內容，否則
被視為新申請。他認為，有關變動涉及廣播政策改
變，應需要諮詢市民和業界。他又補充，當時亦是港
視第一次收齊4份顧問報告，據他了解，港視在報告的
評分未曾「包尾」，他們自上周四已去信行政會議要求
解釋港視落敗原則，但至今仍未有回覆。

間接透露女官邀申牌

王維基昨日再透露官員致電邀請申牌的細節，指當
時官員說：「我下面同事 要求，如果你全部都答晒
Yes，我 點可以唔畀牌你呢？」王維基用英語回答時

又提到「Her Colleague(她的同事)」，間接透露該官員為
女性。至於有關官員是否前任商務及經濟發展局局長
劉吳惠蘭，他只稱提問的記者有高觀察力，但並無回
答。

王維基在會上亦就連日傳媒報道和傳言作出反擊，
否認出售香港寬頻是港視「死因」，稱出售電訊業務
時，協議港視可享香港寬頻光纖網絡20年的免費使用
權，通訊局於2012年5月向當局確認，出售香港寬頻不
會對建議書內的承諾有負面影響。

否認再有大裁員計劃

他又否認港視再裁減300人的傳言，重申現時沒再有
任何裁員計劃。至於有傳他不獲續牌原因之一是當局擔
心他會將電視台賣予壹傳媒主席黎智英，他質問有關抹
黑和別有用心的言論從何而來，又指過去多日的抹黑手
法層出不窮。他現時心理狀態已到達臨界點，多日來已
很忍讓，「請大家自重」。他又重申，就他所知，不獲
發牌決定並不涉及有關中央政府的政治因素。

對於有港視員工仍然留守政府總部，王維基希望同
事能夠暫時回家休息，以健康的精神及身體去打持久
戰。至於蘇錦樑昨日談到港視員工時一度哽咽，王維
基稱，蘇有多少感情並不重要，演員才會講感情，局
長則需跟足政策辦事。

王維基決申司法覆核爭牌照

「愛港之聲」廉署請願促查洩密

蘇錦樑：曾向3申牌者披露評核標準
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香港文匯報訊（記

者 文森）財政司司長

曾俊華昨日在一個收

費電視會議致辭時表

示，政府增發2個免費

電視牌照，為本港電

視業界帶來改變，增

加市民選擇，屆時市

民將可透過免費及收

費電視，選擇數以百

計的電視頻道。他又

引述海外報告指出，

去年內地收費電視市

場 的 發 展 已 超 越 日

本，成為全球僅次於

美國的第二大市場。

該報告又估計，收費

電視未來5年在亞太地

區將會有120億美元

的業務增長。

■ 律 政 司 司

長袁國強。

■談及香港電視數百員工被裁，蘇錦樑幾度哽咽。

有線電視截圖
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在中央政府敦促和
特區政府積極跟進
下，菲律賓馬尼拉

市議會昨日通過決議
案，授權市政府就人質
慘劇，向特區政府及受
害者家屬致歉，市長埃
斯特拉達並會於下月到
港致歉。 詳刊A4
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美國9月份整體失
業率跌至7.2%，但
新增非農職位只有

14 .8萬個，遠低於預
期。數據反映美國勞工
市場復甦仍然疲弱，令
市場進一步憧憬聯儲局
押後退市。
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中俄總理定期會晤
昨在北京舉行。雙
方簽署20項合作文

件，包括俄羅斯每年向
中方增供1,000萬噸原油
協議。俄方消息指，中
俄極可能在年底前簽署
天然氣供氣合同。

詳刊A6
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日本年輕人社會觀
念轉變，不再追求
交往、性愛和成家

立室，更注重事業、獨
立和個人生活，日媒將
之形容為「無性症候
群」。調查恐加速日本
人「絕種」。

詳刊A16
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發展商抗辣「送稅」
變相減價賣豪宅成
風。太古地產旗下

西半山珒然向首5名買
家以現金回贈方式，補
貼買家印花稅（BSD）
和 回 贈 雙 倍 印 花 稅

（ D S D ）， 最 高 回 贈
15.4%。 詳刊B8
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版面導讀

下次攪珠日期：10月24日

10月22日(第13/123期) 攪珠結果

頭獎：無人中

二獎：$1,123,890 (2注中)

三獎：$85,630 (70注中)

多寶：$21,329,364

5 9 34 36 41 49 26


